

## ESTRATEGIA DE PROMOCIÓN DE LA EQUIDAD EN SALUD: ¿POR QUÉ FORTALECER EL CAMPO?

The Colorado Trust cree que todas las personas que viven en Colorado deben tener acceso justo e igualitario a oportunidades para gozar de una vida sana y productiva. También creemos que apoyar esfuerzos que lleven a cambios en las políticas a través de la promoción y defensa comunitaria es una estrategia esencial para tratar las desigualdades y los cambios sociales. Sabemos que ciertas poblaciones no tienen acceso justo ni igualitario a oportunidades que les permitan gozar de vidas sanas, debido al grupo racial o étnico al que pertenecen, su nivel de ingresos, ubicación geográfica y muchos otros factores. Sabemos que la salud es más que tener cobertura y recibir cuidados médicos; la salud se ve afectada profundamente por dinámicas sociales, sistémicas e institucionales. Y sabemos que la promoción comunitaria y los esfuerzos eficaces, eficientes e inclusivos que promueven la participación pública pueden dar lugar a cambios positivos en esas dinámicas, y a apoyar a su vez a las personas y familias que forman parte de las comunidades más afectadas por las desigualdades en salud.

The Trust define su trabajo de promoción y defensa comunitaria para incluir la promoción política, la investigación de temas, la participación y el alcance comunitario, la organización y movilización local, la formación de líderes y otras estrategias que promuevan temas de equidad en salud. Creemos que las organizaciones que quizás no se identifiquen como "grupos promotores" en el sentido convencional desempeñan un papel importante en incluir, informar y ofrecer servicios a las

comunidades afectadas y en el proceso de crear políticas de equidad en salud.

Para explorar y entender los diferentes métodos de financiamiento de la promoción política, The Trust publicó un informe en inglés llamado *Advocacy & Public Policy Grantmaking* (Beer, 2012), el cual describe tres métodos para financiar la promoción/defensa de políticas:

- **OBJETIVO POLÍTICO:** Lograr la aprobación, implementación exitosa o el mantenimiento de un objetivo político específico, el cual frecuentemente establece la organización que da los fondos.
- **ÁREA DE PROMOCIÓN:** Fortalecer la presencia o influencia de una función estratégica en particular (como el análisis y la investigación política o la movilización local) dentro del proceso para crear políticas.
- **FORTALECIMIENTO DEL CAMPO:** Fortalecer la estabilidad y capacidad adaptable a largo plazo de un campo de organizaciones políticas y de promoción/defensa comunitaria que puedan afectar y responder a un ambiente político cambiante.

En el año 2013, después de publicar este informe, The Colorado Trust le pidió al Spark Policy Institute que encuestara a 173 organizaciones en Colorado para evaluar las capacidades y conexiones que existían o no existían entre estas organizaciones.

### GLOSARIO

#### Trabajo relacionado con la promoción/defensa comunitaria:

El trabajo que incluye la promoción política, la investigación de temas, la participación y el alcance comunitario, la organización y movilización local, la formación de líderes y otras estrategias que promuevan los asuntos relacionados con la equidad en salud.

#### Campo:

Un grupo identificable de actores que comparten una identidad, conocimientos, un vocabulario, políticas y prácticas y que están compuestos de múltiples organizaciones relacionadas entre sí.

(Ochenta y nueve de ellas dijeron ofrecer servicios o representar a poblaciones vulnerables.) Además, se entrevistó a líderes de 30 organizaciones de diferentes sectores relacionados con la salud para profundizar sobre su conectividad, capacidad e infraestructura y otros elementos relacionados con el trabajo de promoción/defensa comunitaria.

A través de esta tarea, se identificaron dos campos diferentes: de promoción de salud y de equidad en salud. Un campo es un grupo identificable de actores que comparten una identidad, conocimientos, un vocabulario, políticas y prácticas y que están compuestos de múltiples organizaciones relacionadas entre sí. Las organizaciones en un campo producen datos, soluciones a problemas, modelos de buenas prácticas y mensajes para ayudar a las personas a entender las dimensiones de un problema y promover los cambios deseados.

Ambos campos son absolutamente necesarios para ayudar a promover soluciones políticas de equidad en salud en Colorado. Pero, mientras que se observaron un par de casos en los que las organizaciones coincidían, descubrimos que estos dos campos no están bien conectados y tienen muchas diferencias específicas en su influencia, capacidad, infraestructura, inclusión y credibilidad dentro de comunidades diversas. Ambos campos tienen diferentes fortalezas y debilidades, y hasta algunas dinámicas conflictivas de las que no se habla.

Sin embargo, conectar mejor a estos dos campos y reunir sus poderes e influencias totales seguramente daría lugar a mejores resultados para aumentar la conciencia, el entendimiento y la acción sobre soluciones políticas que promuevan la equidad en salud. Reunir a estos dos campos también maximizaría el papel que desempeña The Trust como una organización coordinadora y fuente fiable.

Por lo tanto, The Trust determinó que un método enfocado en fortalecer el campo de promotores y otorgar subsidios para afectar las políticas públicas proporcionaría la base necesaria para un nuevo campo de equidad en salud. Además, fortalecería la estabilidad y la capacidad de adaptación de las organizaciones que pueden influir en y afectar un ambiente político en constante cambio.

Nos enfocamos en fortalecer la influencia y el poder colectivos de organizaciones para establecer un campo que promueva la equidad en salud. Para alcanzar el éxito duradero, nuestro método para fortalecer el campo busca apoyar una variedad de organizaciones al:

- Crear un entendimiento y una visión compartidos de lo que es la equidad en salud
- Aumentar la diversidad de las organizaciones que forman parte del campo que promueve la equidad en salud, poniendo atención específica en que se incluya a las poblaciones vulnerables
- Aumentar la capacidad de las organizaciones que trabajan en asuntos de equidad en salud, especialmente en cómo estas capacidades se complementan dentro del campo
- Apoyar una coordinación y una colaboración más fuertes entre las organizaciones que están trabajando para promover soluciones de equidad en salud.

Con una diversidad de socios, podemos capitalizar oportunidades críticas en políticas de equidad para avanzar más eficiente, eficaz e inclusivamente en lo relacionado con las desigualdades de salud.

Para obtener más información, por favor comunícate con Noelle Dorward, socia de promoción y políticas, por medio de su dirección de correo electrónico: [noelle@coloradotrust.org](mailto:noelle@coloradotrust.org).